

# 学校だより



## 芸西村立芸西中学校

令和2年度 3月修了式号 令和3年3月24日

### 4月行事予定

日	曜	行事	給食
1	木		
2	金		
3	土		
4	日		
5	月		
6	火	入学式準備8:30~/旧PTA役員会19:00	
7	水	着任式・始業式・入学式/入学写真・学級写真/職員会	なし
8	木	身体測定③④	○
9	金	参観日/PTA総会	○
10	土		
11	日		
12	月	家庭訪問(和食)/実力テスト(2・3年)	○
13	火	家庭訪問(西分)	○
14	水	家庭訪問(赤野)/1年心臓検診	○
15	木	家庭訪問(馬ノ上)	○
16	金	専門部会	○
17	土	陸上・高知カーニバル&リレーカーニバル	
18	日	陸上・高知カーニバル&リレーカーニバル	
19	月	集会	○
20	火	交通指導	○
21	水		○
22	木		○
23	金		○
24	土	高知市陸上競技大会	
25	日	高知市陸上競技大会/剣道県春季大会	
26	月	地震津波避難訓練	○
27	火	交通安全教室	○
28	水	職員会	○
29	木	昭和の日	
30	金	内科検診/専門部会	○

### 第74回卒業式

3月13日(土)午前9時30分より第74回卒業式を挙行了しました。今年の卒業生は30名。それぞれが、この3年間の思いを胸に卒業証書を受け取り、思い出深い学舎を巣立っていきました。30名それぞれが新たな環境のもとで、大きく羽ばたき、活躍してくれるものと期待しています。新型コロナウイルス感染拡大防止のため、昨年度は在校生は参加できませんでしたが、今年度は在校生も参加、2年生にとっても芸西中学校初めての卒業式になりました。式次第や来賓など規模を大幅に縮小はしましたが、教育長様や保護者の皆様に見守られ、小学校でお世話になった先生や1・2年のときにお世話になった先生などから心温まるメッセージをいただき、卒業生も在校生も立派な態度で厳粛な中に滞りなく式を執り行うことができました。



### 令和3年度教員異動

春の教職員人事異動で、次の通り退職及び転出入がありました。どうぞよろしくお願いいたします。

#### 【退職・転出】

北川 ■■ 教諭 退職  
野口 ■■ 教頭 田野中へ(校長昇任)  
西口 ■■ 教諭 馬路中へ  
梶原 ■■ 教諭 舟入小へ  
永野 ■■ 教諭 城東中へ  
門田 ■■ 講師 安芸中へ  
小竹 ■■ 講師

#### 【再任用・転入】

北川 ■■ 教諭 再任用  
濱田 ■■ 教頭 日高中より  
間城 ■■ 教諭 香北中より  
百々 ■■ 教諭 清水ヶ丘中より  
森谷 ■■ 教諭 奈半利中より  
講師

#### 【昇任】

浅井 ■■ 主査

### 4月7日(水)の日程

- ◎8:20までに新学年教室に入ってください(制服登校)。
- ◎自転車置き場、靴箱は新学年のところを使用してください。
- ◎春休みの学習課題等の提出物を忘れないようにしてください。
- ◎教科書を入れるカバン、筆記用具、ネームペンを持ってきてください。

- ~8:20 登校
- 8:20~8:30 朝学活
- 8:35~9:00 着任式・始業式
- 9:00~9:40 学活(教科書配付、日程確認等)
- 9:45~ 体育館へ移動
- 9:50~ 入学式場のイスに着席
- 10:00~ 入学式
- ※入学式終了後、学級写真撮影、式場後片付けをして放課
- ※給食なし

### 1年間ありがとうございました!

保護者の皆様、地域の皆様、この1年間、様々な形で学校を支え、盛り立てていただきありがとうございました。皆様のご理解とご協力が本校の教育活動推進の大きな力です。心より感謝申し上げるとともに、来年度も引き続きよろしくお願い申し上げます。

### レシートをお願いします!

PTAレシート回収の締め切り日は9日(金)です。  
3月分のレシートをお持ちの方がいましたら、9日(金)までに持たせていただきますようお願いいたします。

# 卒業式答辞

弥生三月。暖かい陽の光が降り注ぎ、桜の蕾も膨らみ始め、春の訪れを感じる今日、私たち三十名は、自らの手で夢をつかむため、この芸西中学校を卒業します。

思い起こせば三年前、この体育館で挙行された入学式が、昨日のこのように思い出されます。真新しい制服に照れながらも少し、大人になれたような気がした入学式。それからの中学生生活は私たちにとって充実した、かけがえのない日々となりました。

一年目の春、雨が激しく降る中で行われた新入生歓迎行事。学年という壁を感じさせない先輩方のユニークさで、私たちは笑いとともに関わり親近感を覚えました。そこから、私たちが目指す先輩像が見えてきたように思います。

二年目の春には、修学旅行で沖縄の地を訪れました。いつも雨の中だった私たちにとって、太陽の光を浴びながらの旅行は格別のものがありました。青い海と空。高知とは違った文化や風土に触れることができました。松山空港でアンパンマンを熱心に視聴する友達。ホテルでホームシックになっている友達。知っているようで知らなかった友達の一面に出会いました。

そうして、三年目の春。私たちは旅立つ先輩方の思いを受け継ぎながら、最上級生となりました。

昨年からの猛威を振るっている、目に見えない感染症。コロナウイルスによって私たちの楽しみにしていた様々な行事が削られてきました。そんな中で、対策を取りながら行われた、忘れることのできない体育大会。クラスが一丸となって闘い抜きました。

また、練習を重ね、声で表現した合唱コンクール。今でもあの時の歌声が、聞こえてきそうです。

そうして、北風が吹く頃、前に進みたくても進まなかった持久走大会。一つひとつの行事が終わるごとに楽しい思い出が増えていきました。

いつもそばにいて、そばにいたことが当たり前だと思っていた友達。私たちには、こんなにも大切な宝物があったからこそ、今日まで頑張ってくることができた、はっさり言えます。一緒に泣いたり、笑ったりするのも今日が最後だと思うと、とても寂しく思います。今日を境にそれぞれが別々の道を歩き出しますが、私たちは、これからもずっと友達です。今まで、本当にありがとう。

一年生。きれいにトイレを掃除してくれて、ありがとう。あまり先輩らしいことができなかったけれど、慕ってくれてありがとう。

二年生。専門部会や部活動で支えてくれて、ありがとう。私たちよりも頼りがいのある先輩となって、来年度の芸西中学校は、更に活気あふれる学校になっていくことでしょう。

そして、今まで私たちを時に厳しく、時に優しくご指導くださいました先生方、本当にありがとうございました。今日までかけていただいた数々の言葉は、私たちの心の支えになりました。人間としても大きく成長することができました。

そして、そして家族のみんな。いつもは照れくさくて言えないのですが、この場を借りて言いたいと思います。いつも困らせたり、心配をかけたりしてごめんなさい。義務教育終了の今日まで育ててくれてありがとう。これからもまだまだお世話になるとは思いますが、よろしく願います。

私たちは通いなれた学び舎に別れを告げ、それぞれの進路に向かって一歩・一歩、自分の足で歩いて行きます。

この先に、大きな壁があったとしても、この芸西中学校で得た多くの思い出、学び、そして誇りを人生の糧として、私たち三十名は力強く生きていきます。

最後になりましたが、私たちの学校生活を支えてくださった全ての方々に感謝し、芸西中学校の更なる発展を願って答辞とさせていただきます。

令和3年 3月 13日  
 答辞作成委員 野町 ■■  
 高橋 ■■  
 吉井 ■■  
 小松 ■■  
 卒業生代表 松本 ■■



# 高知県学力定着状況調査

12月10日(木)に実施された高知県学力定着状況調査の結果が3月16日(火)に公表されました。本校の調査結果は、高知県平均正答率と比較すると、1・2年合わせて10教科中、県平均より高い教科が2教科、県平均並みの教科が5教科、県平均より低い教科が3教科でした。

## 【表記の意味】

+5P<高い、+3P<やや高い≤+5P、-3P≤県並み≤+3P、  
 -5P≤やや低い<-3P、-5P<低い

全体として、前年度とほぼ同レベルの結果であり、新型コロナウイルスによる休校の影響は見られませんでした。まだまだ課題はありますが、記述式問題に絞ってみると、10教科中4教科で県平均より5ポイント以上高い結果が出ていました。授業改善の取組が現れてきているのではないかと思います。なお、生徒一人ひとりの個人票と問題冊子を返却しましたので、春休み、復習に役立てていただければと思います。

# 薬物乱用防止教室

1日(月)保健体育の授業に、安芸警察署の方に来ていただき、3年生を対象に、薬物乱用防止教室を行いました。パワーポイントやシナリオの実験などで、薬物乱用についてわかりやすく教えていただきました。高校生になると遠くへ出かける機会が増えます。「薬物乱用」なんてどこか遠い世界の話と思っていたのが、意外と身近な問題であることがわかったと思います。警察署の方の体験に基づいた話にも説得力がありました。



# 人権の花

卒業式の会場を彩っていたパンジーは、“人権の花”でした。2月25日(木)の6時間目、1年生がプランターに植えつけてくれたものです。人権教育主任より、この花に込められた人権擁護の意義について話があった後、プランターに土と肥料を入れ、パンジーの苗を植えつけました。1年生は18名と本校では一番人数が少ない学年ですが、作業する中で、自然と役割を分担し、50分の中で植え付け終わりました。最後は、散らばった土をきれいに掃き集めて終わりました。なお、卒業式には、村の婦人会の方が持ってきてくれた鉢植えも花を添えてくれました。



# 安芸市児童生徒表彰

スポーツの部 個人 優良賞

野町 ■■

第74回高知県中学校総合体育大会  
 兼第63回高知県中学校剣道秋季大会

男子個人 【2位】



スポーツの部 団体 優良賞

芸西・清水ヶ丘中学校野球部

第12回高知県中学校新人野球大会

【2位】



# 第71回 こども県展

【硬筆の部】特選 小松■■・松本■■(3年)

優秀 大元■■(2年)

入選 松本■■(2年)、都築■■・松本■■(3年)

【毛筆の部】特選 大元■■(2年)

優秀 松本■■(3年)

入選 白石■■(3年)

【条幅の部】優秀 大元■■(2年)

